

**Protokoll – Planungspaziergang Elmschenhagen / Kroog Route 1**

Start: Andreas-Hofer-Platz, Elmschenhagen

Datum: 05. Oktober 2016

Beginn: 16.00 Uhr

Anwesende: 30 Teilnehmer, darunter Hr. Stamer (Tiefbauamt), Hr. Bohn (Tiefbauamt), Ortsbeiratsmitglieder, Vertreter von AG Krooger Vereine, Kroog aktiv, Jugendtreff Elmschenhagen, Kirche und Beirat für Senioren und Seniorinnen sowie Kieler Nachrichten

Ort	Problem	Lösungsvorschlag
Andreas-Hofer-Platz / Wiener Allee		
	Straßenschäden im Bereich des Überweg Richtung Wiener Allee Stolperfalle für Fußgänger, Rollatoren und Rollstühle	Herstellung ebenmäßige Fahrbahndecke
FGÜ Wiener Allee / Klagenfurter Straße		
	Altkleidercontainer behindert Sichtbeziehung von FGÜ	Container versetzen

Ort	Problem	Lösungsvorschlag
Wiener Allee		
	<p>Gehweg auf Ostseite ist durchgängig befestigt, weist aber keine Beleuchtung auf</p> <p>Fußweg im Westen hat eine durchgängige Beleuchtung, aber keine durchgängig befestigte Wegedecke. Durch wassergebundene Wegedecke und Reste der Asphaltierung eines Radweges entstehen Stolperfallen</p>	<p>Beleuchtung des östlichen Gehwegs</p> <p>Befestigung des westlichen Gehwegs</p>
Kreuzung Tiroler Ring / Wiener Allee		
	<p>Geländer, welches zur Trennung des Fuß- und Radverkehrs vor der Schule dient, wird zum Anschließen von Rädern benutzt (teils mit mehreren Rädern nebeneinander), was den Platz für die Fußgänger einschränkt</p>	<p>Weitere sichere Abstellmöglichkeiten für Fahrräder in der Nähe erstellen</p>



Ort	Problem	Lösungsvorschlag
Wüstenfelde		
	<p>Illegales Gehwegparken</p>	<p>Verlagerung Parken auf die Fahrbahn</p>
Am Schulwald		
	<p>Fahrzeuge parken im Seitenbereich und verengen die Fahrbahn</p> <p>Kein Raum und schlechte Sichtbeziehungen für Fußgänger</p>	<p>Freihalten einer Seite von parkenden Kfz</p>

Weitere Hinweise von Bürgern:		
Villacher Straße (Treppenanlage und Gehweg gegenüber Nelkenweg)		
	<p>Das Privatgelände ist in einem sehr ungepflegten Zustand.</p> <p>Vegetation ragt auf Gehweg</p>	<p>Freischneiden des Gehwegs (besonders im Bodenbereich)</p>

Gerstenkamp / Ellerbeker Weg		
„kein Foto“	Ausfahrt für Pkw auf den Ellerbeker Weg nach links ist schwierig, dadurch werden auch Fußgänger und Radfahrer gefährdet	<p>Vorschlag Bürger: Prüfen, ob die Fußgängerampel im Ellerbeker Weg versetzt werden kann, damit sie auch zum Ausfahren aus dem Gerstenkamp hilft.</p> <p>Bemerkung: Die LSA steht in der Gehlinie der Fußgänger und soll dort auch bleiben.</p>

Erstellt von:

Laura Jurkewitz und Alexander Gardyan